

“Mi carrera profesional se complementó al cien viniendo acá”



¿Por qué elegiste la ciudad de Rosario para realizar tu intercambio?

Bueno, cuando nos dijeron de venir aquí a Argentina las opciones eran Rosario o Buenos Aires. Justo cuando se estaba haciendo el convenio entre mi universidad y esta universidad, fue una profesora de acá, Susana Paganini, y nos comentó de la ciudad, de la Universidad y **nos enamoramos de Rosario**. Era más económica que Buenos Aires, está el río Paraná y dijimos bueno vámonos para allá. Nos vendió la ciudad de una manera muy linda. Estábamos también entre México y Chile pero Argentina siempre fue la primera opción.

¿Cuáles fueron tus primeras sensaciones al llegar a Rosario y a nuestra Facultad?

El primer mes fue muy complicado, todo el choque cultural... nosotros somos un poco más abiertos y las personas aquí son muy buena gente, pero **al principio es más complicado para llegar a las personas, cuando se llega es excelente**. De la universidad todos nos decían que estaba en una zona peligrosa y a nosotros no nos pareció peligroso, nos pareció muy lindo. Nos asignaron un tutor, nos regalaron unos libros, **nos dieron un montón de herramientas para desenvolvernos en la ciudad** entonces la primera impresión fue muy buena.

El tutor que te asignó la Facultad ¿Te ayudó a adaptarte a tu rutina académica? ¿Y a la vida en Rosario?

Sí, todos **los tutores estuvieron súper pendientes**, cuando nosotros estábamos buscando departamento, cuando nos anotábamos en alguna materia ellos

buscaban en el programa para ver como nos podían ayudar, siempre estuvieron ahí muy pendientes de nosotros, fue excelente.

¿Cómo fue tu integración al espacio académico?

Fue buena porque aquí son más flexibles en el momento que uno tiene que escoger una materia y si de pronto esa materia se adaptaba a los requerimientos que uno estaba buscando, a las necesidades, eso fue muy interesante. **Si había una materia que no nos gustaba podíamos cambiarla por otra, eso fue ideal.** Fue difícil porque yo vengo de una Universidad que está muy acotada en cuanto al número de personas y cuando entrábamos acá a un grupo de trescientas personas era fuerte el choque, la cantidad de gente, pero el resto fue excelente. Los profesores son muy buenos. En general todo fue muy bien.



¿Cómo fue tu relación con tus compañeros? ¿Y con los profesores?

Al principio fue difícil con los compañeros, creímos que nunca íbamos a tener amigos, porque nosotros somos de tomar confianza muy rápido entonces el entrar con el argentino fue un poco más difícil. Después hicimos amigos y nos dimos cuenta que cuesta un poquito llegar, pero luego **la relación entre las personas es muy fuerte.** Y con los profesores nunca hemos tenido problema, de hecho, muy atentos, muy interesados en como iba nuestra estadía por acá.

¿Cómo fue tu adaptación a la vida en Rosario durante tu estancia?

Fue difícil porque conseguir departamento es extremadamente complicado acá, estábamos quedándonos en un hostel. La ciudad y todo, Argentina es el triple de costoso de lo que nosotros esperábamos y en relación con Colombia, entonces el no poder hacer tantas cosas como esperábamos fue complicado, no pudimos viajar tanto como queríamos. Fue difícil acostumbrarnos a pasar de ver los pesos colombianos a pesos argentinos, pero una vez que nos adaptamos fue excelente. *La ciudad nos encanta, todo el circuito de parques que tiene, la mirada que tiene hacia el río, la cantidad de eventos culturales que hay*, no importa si uno un día no tiene nada que hacer, solamente con meterse a la página o mirar en la programación del mes, va a tener algo que hacer. Hay shows gratuitos de muy buena calidad, es una ciudad que me gustó mucho por toda esa oferta cultural que tiene hacia el joven y hacia todas las edades. Uno de mis tutores me sacó la tarjeta de bicicletas públicas y me estoy movilizándolo con eso todo el tiempo, de vez en cuando en colectivos.

*¿Participaste en actividades propuestas por la Facultad fuera del horario de cursado?
¿Qué te parecieron?*

En actividades que proponían las agrupaciones participamos. Yo participé en una que viajamos a Buenos Aires, a la facultad y biblioteca de allá. También en un curso de renderizado hace poquito, son muy buenos. De hecho, *nos gusta mucho eso de acá en Argentina, las agrupaciones, todo ese movimiento estudiantil y que gestionen cosas para los estudiantes*. En Colombia eso no se ve tanto, somos más pasivos en ese sentido. Entonces el hecho de que aquí haya personas que estén trabajando y estando para todo lo que el estudiante necesita es excelente, me gustó mucho.

¿Qué disfrutaste hacer en tu tiempo libre?

Aproveché mucho de todas las garantías que tiene el estado argentino que es gratuito, entonces fui a la municipalidad, entre al gimnasio, estoy haciendo natación. También entre a un curso del centro de expresiones contemporáneas, de expresión del movimiento, expresión corporal. Yo comencé a ser un poquito más deportivo, comencé a trotar, la ciudad da para eso, es una ciudad muy deportiva, uno ve que todo el mundo está haciendo actividad física entonces a uno se le impregna eso.

¿Qué fue lo que más llamó tu atención de la Facultad?

En cuanto a las materias *lo que más me gustó fue Producción Edilicia porque creo que es una fortaleza aquí*, de pronto en mi Universidad tenemos la falencia entonces la complementé acá. También me llamó mucho la atención los movimientos de las agrupaciones políticas que gestionan, que independientemente si son de derecha o izquierda, están gestionando, están moviéndose por el pro de los estudiantes, eso me gustó mucho de acá. En Colombia hay universidades públicas, pero dependiendo de tus recursos tienes que pagar cierto monto económico y además son un cupo determinado por semestre, solo pueden

entrar máximo sesenta personas. Eso es un filtro a muchas personas que no pueden acceder a la educación superior entonces **es muy interesante acá todo lo que tiene que ver con la democracia y lo público.**

¿Cumplió tus expectativas?

Si, cumplió mis expectativas. **Uno aporta con todo el bagaje que uno tiene de allá, uno enseña unas cosas y aquí le enseñan otras, se complementa.** Siento que mi carrera profesional se complementó al cien viniendo acá, como que hay cosas que tenía falencias y las aprendí, otras en las que tenía una fortaleza y las pude compartir, potenciar.

¿Cómo describirías tu experiencia académica? ¿Recomendarías el intercambio?

Es excelente, en todo nos ha ido muy bien, la recomendaría a todo el mundo, un poco difícil todo pero si lo puede hacer debería hacerlo porque **son experiencias que enriquecen a uno en todos los sentidos.** Lo recomendaría y le diría que lo que se aprende es mucho.